
        

 

 

Compte Rendu de l’Assemblée Générale de 19 Décembre 2017 

Présents : 

Mme. Cécile Perrot   : Présidente du COGES  

Mme Anne Chaponniere  : Trésorière du COGES 

M. Matthew Ebdon   : Secrétaire du COGES 

M. Laurent de Schoutheete  : Parent élu au COGES 

M. Detsada Soukhaseum  : Parent élu au COGES 

Mme Stéphanie Hecquet-Lepoutre : Parent élue au COGES  

M. Sébastien Mathey  : Proviseur 

M. Dominique Goduel  : Directeur du primaire 

M. Saïd El-Moutaoukil  : Directeur Administratif et Financier  

M.  Laurent Amselem  : Représentant du personnel 

Mme Bénédicte Deschamps : COCAC  

 

Excusés : 

M. Southasen Boulom  : Parent élu au COGES 

 

1. Ouverture de la réunion: 18h30 

 

2. Quorum atteint: 52 membres actifs présents. 

3. Accueil de la présidente 

3.1. Elle accueille Bénédicte Deschamps, COCAC 

3.2. L’ordre du jour  

3.2.1. Bilan de la rentrée du proviseur 

3.2.2. Rapport moral de la présidente 

3.2.3. Présentation du budget 

 

4. Le bilan de la rentrée du proviseur (présentation en annexe) 

4.1. Evolution des effectifs : croissance continu (3.5% pour le plan de financement) 

4.2. 630 élèves à la rentrée 

4.3. Structure pédagogique des classes :  

4.3.1.  3 classes de CP  

4.3.2.  CM1/2 : plus de double niveau 

4.3.3.  3 classes de 6eme (donc une seule classe de 3eme) 
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4.4. Evolution de la répartition des nationalités : laotiens en croissance, français en baisse, et 

pays tiers reste stable, surtout en maternelle. (Il y a 2 ans un sondage a montré que 12% 

des élèves français avaient 2 parents qui parlaient français) 

4.5. Réussite du DNB : on a des mentions et des refusés 

4.6. Bac : beaucoup plus de participants, avec encore un petit nombre de refusés 

4.7. Augmentation du pourcentage des professeurs qui sont titulaire de l’éducation nationale. 

4.8. Augmentation du temps de l’infirmière scolaire et poste FLESCO. Et un professeur EPS est 

devenu résident (donc financièrement pris en charge par l’AEFE). 

4.9. Augmentation des certifications en langue étrangère, notamment en 2017 en anglais. 

4.10. AEFE 

4.10.1. Problématique budgétaire. On a été épargné parce qu’on n’a pas eu des postes 

supprimés. On reste avec les frais de scolarités les moins élevées de la région. 

4.10.2. Subvention de l’AEFE - $1.6m depuis 2014 (dont $713k d’achat de terrain que le 

lycée louera à $24k par an) 

 

5. Rapport moral de la présidente (présentation en annexe) 

5.1. Elle présent les membres du COGES 

5.2. Rappel de l’objet de l’APE 

5.3. Activité de la présidente 

5.3.1. Commission des bourses. Montant total donné par l’état français en 2016 €462k et en 

2017 €585k. Toujours à peu près 140 dossiers. 

5.3.2. Commission recrutement : seulement professeur de chinois depuis juin 

5.4. Activité du COGES  

5.4.1. Conseil d’administration en moyen une fois par mois 

5.4.2. Travail avec les commissions. 

5.4.2.1. Commission transport 

5.4.2.2. Commission extension – se réunit très fréquemment, et ils passent 

beaucoup de temps pour suivre les travaux. La présidente remercie tous ceux qui 

s’y impliquent. 

5.5. Extension : à +70% de paiement, avec des finitions à faire et de l’équipement à commander 

5.5.1. Difficultés du suivi, mais il n’y aura pas d’entrée dans l’école sans des normes de 

sécurités atteintes. 

5.5.2. Il n’y a pas toujours de date définitive pour la fin du projet, mais on espère que ça sera 

encore dans cette année scolaire.  

5.6. Modifications du règlement financier : 

5.6.1. Suppression de l’abattement de 5% pour payer en une fois. Ça a couté $56k au lycée 

cette année. 

5.6.2. Les frais des examens sont à payer dans l’année où l’examen est passé, et plus sur 3 

ans. 

5.6.3. Le système de frais de dossier pour payer mensuellement est simplifié à $30 net. 



        

 
5.6.4. Pour ceux qui ne paient pas, après 3 rappels, le lycée réserve le droit de ne plus 

accepter les élèves en cours (ils seront surveillés à la place). 

5.7. Projets 

5.7.1. Finir le nouveau bâtiment  

5.7.2. Un audit financier est prêt à lancer pour début 2018. 

5.7.3. Modifications à la convention collective  

5.7.4. Mise en place d’un plan stratégique pour l’avenir du lycée. Les parents sont les 

bienvenus à se joindre à ce projet. 

5.7.5. Juin 2018 – 4 sièges du COGES seront à pourvoir. 

 

6. Présentation du budget de la trésorière (présentation en annexe) 

6.1. L’école est dépendante sur les frais de scolarité (92% du revenu) 

6.2. Subvention de l’AEFE (et des coûts aussi) 

6.3. Dans une phase de transition – avec un investissement massif et un équilibre financier à 

atteindre 

6.4. Hypothèse dans le budget inclut un fonctionnement des deux sites dès janvier. 

6.5. Recettes augmentent de 7% : frais de scolarité +5%, et une augmentation des effectifs. 

6.6. Périscolaire s’autofinance – il n’y a pas de bénéfice. 

6.7. 65% des charges sont pour le personnel, 11% pour les amortissements 

6.8. L’AEFE augmente sa cotisation de 6% à 9% des frais de scolarité. ($256k en 2018, en plus de 

la location du terrain de l’extension) 

6.8.1. (L’AEFE finance entièrement 4 employés, plus une partie des résidents. A cause de 

notre homologation par l’AEFE, les élèves puisse recevoir les bourses.) 

6.9. Dès janvier 2018 on commence à rembourser le capital du prêt pour l’extension 

6.10. Pour les paiements sur le chantier, on ne paie que les travaux qui ont été validés par 

l’AMO. 

6.11. L’amortissement monte beaucoup à cause de l’investissement dans l’extension. 

6.12. Résultat de fonctionnement de 2018 : une perte de $171k, puisant dans les réserves 

de l’école. Cette perte est liée au nouveau site, avant que l’effectif des élèves soit assez 

élevé pour le payer. 

 

7. Questions des parents : 

7.1. Il faut combien d’élèves pour atteindre l’équilibre financier ? 

7.1.1. Il faut 800 élèves (on a 630 élèves aujourd’hui). On pourra accepter plus d’élèves sur 

Thadeua une fois l’extension ouverte. Cette hypothèse présume que les frais de 

scolarité montent de 5%. 

7.2. Est-ce qu’il y a un risque aux standards éducatifs si il y a plus de non-francophones dans 

l’école ? 

7.2.1. Appel aux volontaires pour s’y mettre à développer le plan stratégique pour l’école qui 

pourra répondre à cette question. 



        

 
7.3. Sur le budget de l’extension, ou en est-on aujourd’hui ? 

7.3.1. Le budget est de $4.3m, comme écrit dans la communication en novembre. On ne fait 

pas d’avances au constructeur – on paie ce qu’il finit. Si le constructeur reste, et il n’y a 

pas de surprises, on devrait rester dans le budget. Ça ne sera pas les parents qui 

paieront la route. (Elle sera élargie par la mairie à 8m) 

7.3.2. On a une retenue de 10% sur le montant global avec le constructeur.  

7.4. Pourquoi il n’y aura qu’une classe de seconde l’année prochaine ? 

7.4.1. La question n’est pas encore venue au COGES. 

7.4.2. On ne sait pas encore quels effectifs on va avoir à la rentrée de 2018. On prépare la 

structure entre février et avril, et on verra à ce moment-là. 

7.5. La route au chantier 

7.5.1. La COCAC a récemment rencontré la mairie à ce sujet : 

7.5.1.1. La mairie s’est engagée à aplatir la route de 450m pour fin décembre. 

7.5.1.2. La mairie a la volonté de faire cette route 

7.6. Quelles sont les risques d’entrer en compétition avec des écoles privées ? 

7.6.1. On est une école associative – ni publique, ni privée. Si on est amené à payer des taxes 

sur les salaires, il faudrait en parler, et réduire les dépenses. Mais ça serait une 

dépense supplémentaire pour le lycée. 

7.6.2. Le COGES essayera de chiffrer la masse qui pourrait être imposable. 

7.7. Est-ce qu’on va voir des augmentations de frais de scolarité de 40% ? 

7.7.1. Dans le plan de financement actuel on ne touche pas à une augmentation plus que 5%. 

Si la taxation change on ne sait pas – il faudrait voir les scenarios. On se retournerait 

vers l’ambassade aussi pour leur soutien. 

7.7.2. La cotisation à l’AEFE redescend de 9% à 7.5% l’année d’après. Il y a un mouvement 

international qui monte contre l’AEFE. 

7.8. Est-ce qu’on peut avoir plus de soutien en français pour des non-francophones? 

7.8.1. On a 85% de mentions au DNB. 

7.8.2. On se prépare à accueillir plus d’élèves non-francophones. On a embauché une mi-

temps expert dans l’accueil des non-francophones pour le secondaire (on a déjà un 

plein temps en primaire). On propose aussi du laotien pour donner d’autres chemins. 

On a mis en place aussi cette année un temps de devoirs surveillé après l’école. 

7.8.3. Un enseignant FLESCO pour le primaire c’est suffisant parce qu’il y a en effet un poste 

et demi en comptant le temps d’autres professeurs qui sont disponible. 

7.9. Est-ce qu’il peut avoir une salle hors sac pour les élèves qui ne sont pas demi-pensionnaires 

au nouveau site ? 

7.9.1. Il y a un foyer lycéen, et c’est prévu d’en avoir. 

7.10. Est-ce qu’on peut utiliser les 5% des parents qui payent dans une fois pour aider les 

autres ? 

7.10.1. Pourquoi pas avoir un fond de solidarité ? 

 



        

 
8. Fin de séance : 20h29 

 


